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新 闻 追 踪

记者 张弛

小区是老百姓的安居家园，
优良的环境事关大家的幸福感和
获得感。最近，有网友向宁波民
生 e 点通群众留言板反映，北仑
区白峰街道的怡峰家园存在乱堆
物等诸多乱象。昨天，记者走访
后发现，小区周边存在违停现
象，小区内整体环境更是问题多
多，亟待整治。

12 点 40 分，记者到达怡峰
家园外的怡峰路时看到，此处有
不少违停车辆，既有停在马路上
的，也有停在人行道上的。

随后，记者进入怡峰家园 B
区，看到一处进出口旁，堆满了
纸箱和其他杂物，既不卫生，也
存在消防安全隐患。

记者在小区内转了转，发现
小区内设施破败，卫生和停车秩
序情况不容乐观。设施方面，记
者看到一处信报箱破损严重且存

在锈蚀情况。在小区绿地上，记
者发现有不少垃圾无人清理。还
有在小区一处消防进出通道上，
停了不少非机动车，车主视禁停
告示为无物。

此外，小区内的人行道及地
面车库、车棚成了秩序混乱的

“重灾区”。人行道上，有人摆起
晾衣架、铺上垫子，随意晾晒；
车棚门前，有人堆放了各类杂
物；还有车库被装上了玻璃移

门、摆上了家具，供人居住。
小区里一位上年纪的阿姨告诉

记者，怡峰家园是一个征迁安置小
区，环境方面“总结噶”（马马虎
虎之意），平时看见物业在管理但
效果欠理想。

欢迎广大市民继续通过以下渠
道投诉举报身边存在的问题。经宁
波民生e点通平台反映的问题，将
通过市有关部门的数字化指挥应
用，由相关区域或部门第一时间受

理整改。
1、在甬派 客 户 端 焦 点 页 找

到“守护文明随手拍”图标，点
击参与。

2、微信搜索“nb81850”，关
注“宁波民生 e 点通”公众号后，
点击底部菜单中的“守护文明随手
拍”，直接发送。

3、登录宁波民生 e 点通群众
留言板发帖或留言，帖文标题前请
加注“wm”。

北仑怡峰家园整体环境问题多

一处车棚门前堆放了大量杂物。 （张弛 摄）小区一处进出口旁，堆满了纸箱和其他杂物。

本报讯（记者廖业强） 半月
前因藻类暴发而引发投诉的三条
河道治理情况怎样了？这几天，
记者回访发现，三条河都已经不
再“绿”着脸。

日前，高温炙烤导致宁波城
区多处流动性不足的河道暴发藻
类。宁波日报、中国宁波网、甬
派客户端对江北区“湾头河道
5”和鄞州区锦绣东城内河、兰
园小区门口河道进行了报道，并

引起广泛关注。
昨天，记者回访发现，江北

区“湾头河道 5”的河水变清了
不少，水面几乎看不到绿藻的身
影。而鄞州区锦绣东城内河、兰
园小区门口河道在早前记者回访
时看到，整改后情况也比较好。

记者从江北区甬江街道了解
到，报道刊发后，街道工作人员
和宁波新湾头建设开发有限公司
一起商量对策，最后于近日在

“湾头河道 5”中喷洒了除藻药
剂，还对这条河进行生态补水，
取得了比较好的除藻效果。

而此前，记者也了解到，锦绣
东城和兰园的物业在报道刊发后，
分别找了除藻公司进行除藻，安装
了气泡发生装置后，仅用两三天就
清除了河里的藻类，大大改善了河
道水质。

其中，兰园门口河道除藻作业
的良好成效还得到了宁波市水利局
河道管理中心相关负责人的肯定。
随后，记者联系上了负责该项作业
的宁波长净环保材料工程有限公
司。公司总经理施晨告诉记者，河
道暴发藻类的主要原因是河中污染
物较多，为藻类生长提供了养分。

而河中污染物主要来源于以下几方
面：一是河中淤泥等内源性污染
物；二是河道周边污染物通过雨水
汇入河道；三是居民区雨污管道未
分离，造成污水泄漏；四是排放到
空中的废气跟随雨水流入河道。

“这次采用的超微细气泡生态
修复技术，一方面可以增加河中溶
解氧，激活水底微生物，以分解污
染物，防止藻类暴发；另一方面
可生成大量羟基自由基，将河中
污染物氧化、降解成无害物，进而
抑制藻类的生长。”施晨道出了其
中奥秘。

藻类暴发的河道曝光后情况如何？记者回访看到——

三条河都已不再“绿”着脸

本报讯（记者王晓峰 通讯员
陆明光 徐莹莹） 今天起，中山西
路 （环城西路-翠柏路） 交通组织
正式实施调整，这一路段由双向 6
车道缩减至双向 2 车道，道路限速
调整为 40 公里/小时。

作为宁波中心城区东西向的一
条主干道，中山西路 （环城西路-
翠柏路）道路通行受限，势必会对市
民交通出行造成一定的影响。同时，
受限路段恰好为商业繁华之所、交通
忙碌之地，沿线小区、店铺、学校、
办公楼聚集，一旦交通组织调整开

始，将影响周边市民出行。
此外，目前海曙中心城区正在

开展的重点工程较多。受此影响，海
曙段东西走向的环城北路、通途路，
以及南北走向的环城西路、机场路等
道路高峰交通流量已趋于饱和。

“也就是说，到时候中山西路
（环城西路-翠柏路） 通行一受阻，
高峰期间车辆想分流到其他几条主
要道路上，因为这些道路流量也几
乎饱和，分流存在一定难度。”宁波
交警相关负责人说，预计今天的交
通高峰期，中山西路、环城西路、
通途路、环城北路、联丰路等道路
流量大，车辆排队等候通行的时间
会比较长，请广大市民做好心理准
备，提前规划出行路线。

有鉴于此，最近几天，在市相

关部门的协调联动、全面保障下，
我市公安交警部门已通过发送提醒
短信的方式，告知广大驾驶员及交
通参与者，以免出行受阻。截至目
前，交警部门已推送提醒短信 11.1
万条，同时制作安装交通指示牌
43 套。另外，海曙交警大队已安
排专项勤务，增援警力覆盖交通组
织调整区域周边 2 公里。

宁波交警为此作了提醒绕行
“避堵”攻略：

首先，远距离跨区出行的车
辆，如果是从海曙城西出发，要到
鄞州中心城区、东部新城方向的驾
驶员，建议走秋实路高架-环城南
路高架。虽然绕行距离稍远，但快
速路仍是出行的最优选择。

从鄞州东部新城来，要到海曙

城西方向的车辆，建议走世纪大道高
架或福明路、潘火立交桥至环城南路
高架，尽量通过城市快速路网出行。

其次，中距离区域出行的车
辆，如从海曙城西出发，到中心城
区方向的，建议走学院路或机场路
绕行至通途路或联丰路，或选择公
交、地铁等绿色方式出行。

如从鄞州北部城区、海曙城东
出发，出行目的地在施工路段周边
或海曙城西方向的，建议从中兴路
绕行至百丈路或大闸路，或者从解
放路绕行至通途路或柳汀街。

另据了解，为尽可能减少工程
施工对市民正常出行的影响，经过
相关部门协调、联动，沿线的 17
条公交线路将维持原运营时间和线
路不变。

中山西路（环城西路-翠柏路）今起限行
宁波交警提醒：这些绕行路线请记好
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这些天，宁海县岔路镇下畈村的村民每天傍晚都会在村口的古樟树下乘凉、聊天、下棋……据记载，这棵樟树已有 500 多年的树龄，树高 20 余

米，树冠直径50余米，入夏以来，这棵古樟树更成了村民们的“避暑胜地”。 （李江林 严龙 摄）

记 者 孙 肖
通讯员 张超伶 沈静萍

“真是太感谢你们了，到社区
就能够补领、补办结婚证，很是方
便，也弥补了我们 52 年的遗憾。”
昨天上午，家住北仑小港街道长山
社区的张荷英和叶达华拿到了崭新
的红色结婚证。

张荷英和老伴叶达华今年都是
73 岁，1970 年 9 月他们领证结婚，
这张已有 50 多年历史的结婚证虽
说保存得很小心，但也有了多处破
损。“原先的结婚证不需要照片，
所以我们到现在都没有拍过结婚
证件照，这次好好地拍一张，算
是弥补没有拍结婚照的遗憾。”张
荷英笑着说。经过证件复印、查
档、拍证件照、办证和领证等办理
流程，张荷英夫妻俩领到了崭新的
结婚证。

近日，北仑区开展集中补领结
婚登记证巡回服务。“通过集中补

领、补办婚姻登记证，能够解决早
年婚姻登记档案数据缺失、记载信
息不全等历史遗留问题。”北仑区
婚姻登记服务中心工作人员表示，
服务进社区，可以方便老年群体，
让他们在“家门口”就能补领、补
办结婚证。

“老汪腿脚不方便，而且会晕
车，路太远我们去不了，在这里能
办再好不过了。”70 岁的汪师傅坐
着轮椅和老伴蒋阿姨一起来到社
区，在工作人员和志愿者的帮助下
办 理 了 结 婚 证 。“ 老 汪 他 不 会 走
路，脚上装的是假肢，我们已经结
婚 30 多年了，看着路近，就过来
办理了。”蒋阿姨说。在办理的过
程中，由于汪师傅自身使不上劲，
志愿者暖心“公主抱”，稳稳地把
汪师傅抱到了办理座位上。

据了解，截至昨天上午，长
山社区婚姻登记服务点位已完成
了 300 多 对 夫 妻 结 婚 登 记证办理
工作。

七夕节前

北仑长山社区送上“甜蜜”大礼

孙维国

据《宁波日
报》 民 生 版 报

道，志愿者何屠军近日带着一些生
活必需品，来到海曙区江厦街道视
障老人倪大爷的家中。老人虽然

“抱怨”他，天这么热还上门，但
心里是暖暖的。

“让我成为你的眼”。简简单单
的一句话，81890 光明俱乐部的志
愿者坚持了 14 年，用心用情为视
障老人提供暖心服务，让视障老人
真真切切感受到亲人般的关心和关
爱。

视障老人与我们一样，有各种
生活和精神需求，尤其是融入社会
生活的需求，不但更加强烈，而且
更加迫切。就说看电影，对于我们
而言是再简单不过的事情，但对于
他们则需要借助“讲电影”来满足
需求。而“讲好”一部电影，需要
讲述者提前做大量的准备工作，了

解、理解一部电影的结构、故事，
不仅要语言生动，而且要有“声临
其境”的效果。

“讲电影”既是体力活，也是
技术活，还要有充分的耐心和爱
心。就是这样一件说起来容易做起
来难的事情，81890 光明俱乐部的
志愿者做到了，俱乐部开设光明电
影院为盲人“讲电影”的模式，在
北仑、慈溪、奉化、金华等地被成
功复制，成为社会助残典范。

让视障人士“无障碍”融入社
会生活，不是说说就能做到的，需
要政府、社会和我们每个人共同努
力，让我们的爱心成为他们的“眼
睛”，使他们通畅地在街道上行
走、在商场里购物，毫无障碍地融
入社会生活，成为我们中的一员。

一座能看到视障人士正常幸福
生活的城市，才是更加文明、更值
得尊敬的城市。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

让我们的爱心成为他们的“眼睛”

七夕节将至，慈溪市青年职工交友社群活动近日在明月书院图书馆举
行，100 多名单身青年以书为媒，分享阅读体验，参与“幸福解码”“诗
意栖居”“两两交换”等互动游戏和才艺展示，体验别样的浪漫。图为活
动现场。 （余聪波 陈章升 摄）

图书馆里的“鹊桥会”

本报讯（记者王博 通讯员王
燕萍） 昨天早上 6 点起，封闭了近
十个月的兴凯路玉泉南路-鄞城大
道段通过验收重新开放通行。

兴凯路玉泉南路-鄞城大道段
改建工程由宁波东钱湖投资集团有
限公司代建，道路全长 3.45 公里。
其中，玉泉南路至大堰路段道路宽
24 米，双向 4 车道；大堰路至规划
环湖西路段道路宽 33 米，双向 4 车
道；规划环湖西路至鄞城大道段道

路宽 38 米，双向 6 车道。
除道路及沿线桥梁的改扩建

外，项目还包括排水、路灯、绿
化、交安设施、电力、给水、燃
气、综合通信等附属设施的建设。

兴凯路是东钱湖旅游度假区南
北连接的主要通道，也是宁波中心
城区与鄞东板块以及滨海组团的重
要纽带。改造后，将极大缓解东钱
湖区域的交通压力，提升过往市民
的通行体验，节省通行时间。

兴凯路玉泉南路-鄞城大道段
重新开放通行

兴凯路玉泉南路-鄞城大道段。


